

## **AGRADECIMIENTOS**

---

Quiero agradecer a las personas de las comunidades andinas ecuatorianas y de mi país de residencia que apoyaron la planificación de esta tesis y la investigación de archivo. Sin su ayuda no hubiera sido posible escribir este trabajo.

En primer lugar, agradezco a todas las personas que me brindaron relatos testimoniales de la época, por abrirme sus puertas y cederme su tiempo en las entrevistas, pero también por compartir conmigo sus ideas, opiniones y contactos de referencia. Su hospitalidad y confianza permitieron la realización de este estudio.

Agradezco a Guillermo Bustos Lozano por su gran interés en mi trabajo, por sus preguntas críticas y por compartir conmigo sus puntos de vista. Un reconocimiento especial merecen Pablo Ospina, Fernando García y Luis Alberto Tuaza por sus observaciones valiosas.

Agradezco a mis amigos y contactos en Chimborazo: a Mauricio Awiti por las discusiones que pudimos mantener durante mis numerosos viajes a la provincia; a Anita Moyota por asistirme en el trabajo de archivo; a Homero García y Estuardo Gallegos por su franqueza y su soporte; a Carmen Pineda; a Francisco Coro y su familia.

Por hacer de mi estancia una experiencia inolvidable, agradezco a las “llamas mochileras”; la familia Herrera en Riobamba por darme un hogar y a la familia Janisch por su amistad.

Mi sincero agradecimiento va dirigido también a mi primer supervisor y gerente del proyecto, Christian Büschges, por su confianza y asistencia; a Olaf Kaltmeier por la evaluación de esta tesis; y a Natasha Sandoval por la corrección.

Agradezco a Noah Oehri, miembro del proyecto, por ser un fiel amigo, por acompañar con solidaridad todos los altibajos del proceso y por sus aportaciones científicas. Expreso mi agradecimiento al grupo de doctorandos de la

Graduate School of the Arts and Humanities; a Angela Lindt, Roman Bonderer, Marion Mathier, Laura Bohnenblust y Violeta Mausfeld por ser una fuerza motivadora en cualquier momento.

Finalmente, quiero agradecer a mis amigas y a mi familia por su confianza. Y a Mathias, por su apoyo incondicional y por ser mi fuente de fuerza.